

DICCIONARIO ESPAÑOL

Jorge Luis Tovar Diaz

INTRODUCCIÓN

www.significadode.org es un proyecto de diccionario abierto que, a parte de poder consultar significados de palabras, ofrece además a sus usuarios la posibilidad de incluir nuevas palabras o matizar el significado de palabras ya existentes en el mismo. Como es comprensible este proyecto sería imposible de llevar a cabo sin la estimable colaboración de la gente que nos sigue en todo el mundo. Este e-Book, por tanto, nace con la intencion de rendir un pequeño tributo a todos nuestros colaboradores.

Jorge Luis Tovar Diaz ha contribuido al diccionario con 7730 significados que hemos aprobado y recogido en este pequeño libro. Esperamos que al lector le sea de mucho valor y si le resulta útil o quiere formar parte del proyecto no dude en pasarse por nuestra web, estaremos encantados de recibirle.

Grupo de Trabajo www.significadode.org

toditos

Diminutivo de todos.

todos contra todos

Es un sistema de competición deportiva en el que todos los participantes del torneo se enfrentan entre ellos en un número constante de oportunidades, generalmente dos, una de ida y otra de vuelta.

toletazo

Toletazo: Golpe dado con un tolete.

tolete

Tolete: (s.m.) Garrote corto, palo, tranca.

tolimita

Tolimita, es la forma cariñosa con la que los hinchas llaman al equipo de fútbol Deportes Tolima que tiene su sede en la ciudad de Ibagué en Colombia.

toludeño

Toludeño (y toludeña) Persona nacida en el municipio de Tolú, en el departamento de Sucre en Colombia.

tomadura de pelo

Broma, generalmente de buen gusto. En Colombia, en el lenguaje coloquial se dice "mamadera de gallo".

tomar a pecho

Darle mucha importancia a algo, o hacer una cosa con gran empeño: "Josefa se ha tomado muy a pecho lo que le dijo su mamá".

tomar cartas

Tamar cartas en un asunto es apersonarse del mismo con interés y buena disposición.

tomar del pelo

1- Tomar del cabello a alguien, generalmente una mujer a otra mujer. 2- Hacerle una broma a alguien, especialmente cuando la broma es de buen gusto.

tomarse unos palos

Esta expresión en Venezuela significa tomarse unos tragos de licor o unas cervezas.

tomasino

Tomasino: De Santo Tomás o relacionado con este Santo.

tomasino

Tomasino y tomasina: Persona nacida en el municipio de Santo Tomás, en el departamento de Atlántico en Colombia.

tomasito

Tomasito, es la forma cariñosa de llamar o referirse a Tomás.

tomatodo

El "tomatodo" es un juego de azar que consiste en una pequeña pieza parecida a un trompo, que en cada uno de sus lados tiene impresa una palabra, entre ellas: "toma todo", "todos ponen", "toma uno", "pon uno". Las personas participantes en el juego hacen girar el trompito en un orden determinado y deben proceder de acuerdo a la opción que determine la pieza al momento de detenerse. Ejemplo: Si el trompo se detiene en la opción "toma todo", el jugador que lo hizo girar gana todo lo que en ese momento se encuentre disponible en la apuesta.

tomás

Tomás, es un nombre propio masculino; se cree que es de origen arameo.

tomelloso

Tomelloso: Municipio de España, en la provincia de Ciudad Real, p. j. de Alcázar de San Juan. Población: 39000 habitantes aproximadamente.

tomista

Tomista: (adj.) 1- Persona que sigue la doctrina de Santo Tomás de Aquino. 2- Persona que, por la fuerza o de forma pacífica ha participado en la toma de un recinto, un establecimiento, una entidad, un espacio público, etc.

tonelaje

Tonelaje: (m.) 1- Cabida de una embarcación expresada en toneladas. 2- Cabida de un vehículo pesado (volqueta, camión, tractocamión, tractomula, etc.) expresada en toneladas.

tonieta

Tonieta: 1- Nombre propio femenino. 2- Título de una canción interpretada por Eddy Fontana.

tonsura

Tonsura: f. Grado preparatorio para recibir las órdenes menores, que confiere el prelado con la ceremonia de cortar al aspirante un poco de cabello.

tontín

Tontín: Nombre dado a uno de los pitufos.

toñín

Toñín: Diminutivo de Toño, que a su vez es el tratamiento cariñoso que se le da a un hombre de nombre Antonio. Sinónimo: Toñito.

toño

Forma cariñosa de llamar o referirse a Antonio.

top

Un top es una prenda de vestir femenina parecida a una blusa ombliguera, de tejido fino y elástico, con tirantes o sin ellos, que cubre el pecho y llega hasta el abdomen.

top 10

Top 10, es una expresión inglesa, hace referencia a las diez cosas más importantes o sobresalientes de un todo. Por ejemplo, en una lista de éxitos musicales, que regularmente presenta una emisora de radio, las diez canciones más escuchadas y solicitadas conforman El Top 10.

top 5

Top 5, es una expresión inglesa, hace referencia a las cinco cosas u objetos más importantes o sobresalientes de un todo.

top model

Top-model: (expresión inglesa) Modelo cotizada, súper modelo.

top-model

Top-Model: Expresión inglesa. Una top-model es una modelo superior, modelo cotizada o super-modelo.

toparse

Encontrarse casualmente dos o más personas: "Ayer me topé con Eduardo en el centro comercial".

topetada

Topetada: f. Golpe que dan con la cabeza algunos animales como el toro, el carnero, etc. Sinónimo: Topetazo.

topetazo

Topetazo: (sustantivo masculino) Golpe que dan con la cabeza algunos animales como el toro, el carnero, el búfalo, etc.

topolino

El Fiat Topolino, también llamado Fíat 500 fue un pequeño automóvil fabricado por la compañia automotriz Fiat. El primer automóvil de este modelo salió al mercado en 1936.

toppo

«Toppo», es el nombre dado a una unidad especial de la Policía Nacional en República Dominicana. Sus miembros, que algunas veces operan encubiertos, están provistos de armamento de largo y corto alcance que incluye ametralladoras, fusiles de asalto y pistolas 9 milímetros.

toqueteada

Toqueteada: Acción de toquetear a alguien o algo.

torada

Torada: f. Conjunto de toros escogidos para ser jugados en una corraleja.

toreador

Toreador o toreadora: Persona que, con un capote o con una manta se dedica a incitar y desafiar a los toros. Puede ser en una plaza de toros o en las llamadas corralejas.

torear

Torear: Afrontar hábilmente un inconveniente o una dificultad, dándole una solución momentánea.

torete

Torete: Novillo, torillo, torito.

torné

Torné, es un apellido de origen español.

tornillero

Tornillero (ra): Persona que vende tornillos.

toro mecánico

En un salón de atracciones o diversiones mecánicas, es una máquina con forma de toro de tamaño normal, controlada por un mecanismo electrónico. Cuando el mecanismo es activado, el toro mecánico puede simular el movimiento real de un toro, de arriba a abajo, rápido y lento; se agita mientras se mueve y gira. Todos estos movimientos harán que la persona que lo esté montando en ese momento sea derribada.

torongil

La escritura correcta de esta palabra es toronjil. Es una planta herbácea, de aroma agradable, que por sus propiedades medicinales se utiliza para preparar bebidas e infusiones que se ingieren para calmar algunas afecciones y malestares generales.

toronjil

Toronjil. (m.) Planta herbácea, de aroma agradable, que por sus propiedades medicinales es muy utilizada para preparar bebidas e infusiones para calmar algunas afecciones y malestares generales.

torrens

Lago salado de Australia, en el Estado de Australia del sur, al oeste de los montes Flinders. 6000 Km. Long. 208 Km; anch. media, 32 Km.

torres gemelas

Las torres gemelas eran dos edificios emblemáticos construidos en pleno corazón del World Trade Center en la ciudad de Nueva York. Inauguradas en abril de 1973, las torres gemelas fueron blanco de un atentado terrorista el 11 de septiembre de 2001.

torrevieja

Torrevieja: Municipio de España, en la provincia de Alicante, a orillas del Mediterráneo. 80.000 habitantes aproximadamente.

torrija

Torrija: f. Rebanada o torreja de plátano verde o maduro, de tomate, de pan, de salchichón o de cualquiera otra.

tortazo

Tortazo: m. Golpe dado con una torta o tortilla.

tortilla

Tortilla. (sustantivo femenino) Alimento hecho con huevos batidos y otros ingredientes como tomate, cebolla, cebollín, aceite, etc.

tortilla de huevo con pollo

Es una tortilla a la cual se ha agregado pollo desmenuzado.

tos ferina

La tos ferina es una enfermedad contagiosa común entre los niños, que se distingue por los ataques violentos de tos.

tosoplasmosis

tosoplasmosis está incorrectamente escrita y debería escribirse como "toxoplasmosis" siendo su significado: </br>
</br>
/br>Enfermedad causada por protozoos, que se presenta en algunos mamíferos, aves y reptiles, y que puede ser transmitida al ser humano por contacto con animales afectados, especialmente gatos, o por consumo de verduras u otros alimentos contaminados con los excrementos o la orina de dichos animales.

tostado

Tostado: adj. Chamuscado, achicharrado, quemado.

tostao

Eduardo Gonçalvez De Andrade, más conocido como "Tostão", es un ex-futbolista brasileño; participó con la selección de fútbol de su país en el mundial de México en 1970, donde se destacó por su espectacular dribing y gran velocidad.

tostonera

Tostonera. (sustantivo femenino) Utensilio de cocina que consta de dos piezas de madera ajustadas, que se utiliza para aplastar patacones.

totazo

Totazo: m. Golge fuerte, golpetazo.

tote

Un tote es un tronador, un pequeño tiro de mecha hecho de pólvora, que al explotar produce un estampido muy fuerte.

totearse de risa

Totearse de la risa es morirse de risa, es decir, reír a carcajadas, a mandíbula batiente.

totiarse de la risa

Es reír a carcajadas, reír a mandíbula batiente, "morirse" de risa.

totonaca

Totonaca: (Adjetivo) Individuo de un grupo indígena que habitaba en el Estado de Veracruz, en México, y cuya lengua se habla aún en la actualidad.

totuma

Totuma: (sustantivo femenino) 1- Fruto del totumo. 2- Vasija hecha con el fruto del totumo.

totumazo

Totumazo: m. Golpe dado con una totuma.

touch

Touch: Palabra inglesa que en español se traduce: toque, tacto, roce, tocar.

tour

Tour: Palabra francesa que en español se traduce: gira, viaje, vuelta.

toxicología

La Toxicología es la parte de la medicina que se ocupa del estudio y los efectos de los productos tóxicos o venenosos en el organismo.

toxinas

Las toxinas son sustancias venenosas o tóxicas, dotadas de capacidad antigénica. Pueden ser de origen animal, vegetal o microbiano.

toxoglosos

Toxoglosos: m. (Plural.) Moluscos gasterópodos prosobranquios, provistos una de glándula que secreta veneno con el que atacan a otros animales marinos.

toxoglosos

Toxoglosos: m (Plural.) Moluscos gasterópodos prosobranquios, provistos de una glándula que secreta veneno con el que atacan a otros animales marinos.

trabajo de parto

El trabajo de parto es el conjunto de acontecimientos previos al parto como dolores y contracciones voluntarias e involuntarias (pujos) que le suceden a la mujer y que permiten el nacimiento del bebé. Todo ello sucede con la asistencia de un médico y una o varias enfermeras. Hace varios años la asistencia la hacía una "partera".

trabalenguas

Trabalenguas: m. Palabra o enunciado difícil de pronunciar, en especial cuando sirve de juego para hacer que alguien se equivoque.

tractocamión

Tractocamión: m. Vehículo de carga pesada que se compone de una cabina (también llamada cabezote o carrocería) y un tráiler; según el modelo puede llegar a tener seis ejes, hasta veintidós ruedas y está equipado con un motor diesel y una caja de diez cambios (modelos recientes). Sinónimos: tractomula, mula.

tractomula

Tractomula: f. Vehículo de carga pesada compuesto por una carrocería y un tráiler que juntos pueden tener hasta veintidós ruedas, y que además está equipado con un potente motor diesel y una caja de entre quince y dieciocho velocidades según el modelo. Sinónimo: Tractocamión.

tractorista

Tractorista: Persona que conduce un tractor, una excavadora, una retroexcavadora o una catapila.

trademark

Palabra de origen inglés que traducida al español significa: marca registrada.

tradutor

tradutor está incorrectamente escrita y debería escribirse como "Traductor." siendo su significado: </br>
La definición es correcta, pero la escritura del vocablo en este caso está incorrecta.

traga

En el lenguaje coloquial, una traga es un enamoramiento profundo, a veces obsesivo.

tragamonedas

Una máquina tragamonedas, también conocida como tragaperras es un aparato o máquina de juego que funciona con monedas.

traganíquel

Un traganíquel es una máquina de música (cuando existían los discos llamados L. Ps. o de larga duración L. D.) que hacía sonar automáticamente una canción al introducir una moneda en su interior. En la actualidad estas máquinas son conocidas como rockolas.

tragaperras

Tragaperras: Máquina o aparato que, al introducirle una moneda, marca el peso, expende automáticamente algún producto de reducidas dimensiones (caramelos, chocolates, ect.) o permite practicar algún juego.

tragarse

Tragarse: (v. pron. Coloquial) Enamorarse perdidamente de una persona.

tragarse un sapo

Es una expresión muy utilizada en Argentina, España, Colombia y otros países, y hace referencia al hecho de tener que soportar o aceptar una situación o circunstancia muy desagradable y que genera fastidio y rabia.

tragito

tragito está incorrectamente escrita y debería escribirse como "traguito" siendo su significado: </br>
Traguito: Diminutivo de trago.

trago fuerte

Se conoce como trago fuerte a aquella bebida embriagante que contiene un alto grado de alcohol, como el whisky, el aguardiente y el tequila.

traguiao

En Colombia cuando se dice que alguien está "traguia'o" quiere decir que tiene unos tragos de licor encima.

traguito

Un traguito es un trago pequeño de algún líquido, en especial si es un traguito de aguardiente.

traité de laussane

Traité de Lausanne: Expresión francesa que traducida al español significa: Tratado de Lausana.

traje de baño

El traje de baño, también llamado vestido de baño o bañador, es una prenda de vestir de licra o de algodón, que utilizan las mujeres para bañarse, nadar o tomar el sol en playas y piscinas.

traje de etiqueta

Un traje de etiqueta es un traje de hombre que por sus características resulta apropiado para fiestas de noche, ceremonias y otros actos especiales. El frac y el esmoquin son trajes de etiqueta.

traje de luces

Es un traje generalmente de seda, bordado de oro, plata o azabache, con lentejuelas, que usan los toreros en la corrida de toros.

traje de noche

Un traje de noche es un vestido de mujer largo y elegante que por sus características resulta apropiado para asistir a fiestas de noche y algunas ceremonias de cierta relevancia.

traje de rayas

Es el clásico uniforme de los presidiarios. Es un traje de rayas horizontales blancas y negras, muy utilizado hasta hace algunos años para reconocer a un reo.

traje formal

El traje formal es el atuendo que usa una persona en ocasiones o en actividades especiales. El traje formal de hombre, por ejemplo, debe constar de camisa y pantalón clásicos lo mismo que los zapatos; la correa debe ser del mismo color de los zapatos, y puede llevar o no corbata y saco, o sólo corbata. Si lleva alguna de estas dos últimas prendas, la camisa necesariamente debe ser de manga larga.

tramitología

Se conoce como tramitología al conjunto de trámites muchas veces innecesarios, que son requeridos por una entidad

pública o privada, generalmente como requisito para satisfacer una petición o una necesidad o para resolver una problemática de una persona o de una comunidad.

trampa humana

Una trampa humana es cualquier objeto o estructura que pone en riesgo la integridad física y la vida de las personas en una vía pública, en una acera, en un parque, etc. Ejemplos de trampa humana son: una alcantarilla destapada, un muro que sobresale, una rejilla de desagüe partida, etc.

tramuyero

Tramuyero, ra: adj. (coloquial) Tramposo, embaucador.

tramuyo

Tramuyo: m. (coloquial) Engaño, componenda, treta.

trancazo

Un trancazo es un golpe dado con una tranca.

trangénico

Se escribe Transgénico: adj. Relativo a los organismos que han sido creados por ingeniería genética, al mezclar ADN de otros organismos en sus genes: Algunos científicos piensan que los alimentos transgénicos serán el futuro alimenticio de la humanidad.

trans

Trans: 1- Es un prefijo que significa "al otro lado" o "a través de". 2- Apócope o abreviatura de transgéro o transexual. Un transexual o transgénero es aquella persona que ha recurrido a algún tratamiento hormonal o quirúrgico para adquirir la apariencia física de las personas del sexo opuesto.

transabdominal

Transabdominal: Relativo a un procedimiento que se realiza a través de la pared abdominal. Ejemplo: Ecografía o ultrasonido transabdominal.

transformer

Los transformers son unos robots protagonistas de una una gran variedad de series animadas y películas, que tienen la capacidad de transformarse en formas alternativas, por lo general automóviles, camiones, motocicletas, etc.

transgénico

Transgénico: adj. Relativo a los organismos que han sido creados por ingeniería genética, al mezclar ADN de otros organismos en sus genes: Algunos científicos piensan que los alimentos transgénicos serán el futuro alimenticio de la humanidad.

transition

Transition, es una palabra inglesa que en español se traduce: transición.

transmisibilidad

Transmisibilidad: Cualidad, característica o particularidad de lo que es transmisible, es decir, que se puede transmitir.

transmisibilidad

Transmisibilidad: Cualidad, característica o particularidad de lo que es transmisible, es decir, que se puede transmitir.

transmisorista

El transmisorista o la transmisorista es la persona encargada de encender y apagar los transmisores de una estación de radio o televisión. Como estos equipos generalmente están ubicados en zonas rurales o fuera del perímetro urbano, el transmisorista junto con su esposa o compañera permanente, también cumplen las funciones de conserjes.

transmóvil

Un transmóvil es un vehículo automotor provisto de un transmisor RPT, una pequeña antena, cables, micrófonos, entre otros equipos de comunicación, lo que permite realizar transmisiones radiales de forma remota.

transnacional

Una Empresa transnacional es aquella que mantiene negocios y actividades en varios países.

transoceánico

Transoceánico. (adj.) Que atraviesa un océano.

transparentarse

Transparentarse: 1-Dejarse ver la luz u otra cosa a través cuerpo transparente. 2- Ser transparente un cuerpo.

transportador

Un transportador es un empresario que cuenta con una flota de buses o taxis para el transporte público de personas.

transportadora de valores

Una transportadora de valores es una empresa que se dedica al transporte de objetos de valor, dinero y otros activos. Esta actividad es realizada en vehículos blindados y custodiados por personal fuertemente armado, dotado de armamento de largo y corto alcance, como revólveres, pistolas y escopetas de doble cañón.

transvaginal

Relativo a un procedimiento médico que se realiza a través de la vagina. Por ejemplo, una ecografía o un ultrasonido transvaginal.

trapear

Trapear: vb. Acción de limpiar el piso con un trapero húmedo.

trapero

Trapero: m. Herramienta de aseo que consta de un palo con una serie de flecos absorbentes en uno de sus extremos, y que se utiliza para limpiar el piso en húmedo.

tras bambalinas

Tras bambalinas o tras bastidores: Que están ubicados detrás de las bambalinas o bastidores. Se aplica especialmente a los actores, presentadores, dobles, directores, etc., que durante la grabación o emisión al aire de un programa de televisión, están ubicados en ese espacio cuando no están actuando o en escena.

tras tabillar

tras tabillar está incorrectamente escrita y debería escribirse como "trastabillar" siendo su significado: </br>
vb. 1- Dar traspiés o tropezones. 2- Chocar involuntariamente el pie contra un obstáculo o contra el suelo al ir caminando o corriendo, de modo que se pierde el equilibrio y la estabilidad.

trasbocar

Trasbocar: vb. 1- Arrojar. 2- Arrojar con fuerza el contenido del estómago. Sinónimo: Vomitar.

trasnacional

Una empresa trasnacional es aquella que mantiene negocios y actividades en varios países. Sinónimo: Transnacional.

trasnochón

Se conoce como trasnochón a una actividad que realiza un almacén, supermercado, supertienda, etc., en la que hay descuentos y promociones especiales. Dicha actividad se realiza normalmente entre 9:00 de la noche y 1:00 de la madrugada, de ahí el nombre de trasnochón.

traspasado mañana

Se le llama "traspasado mañana" al día que sigue o seguirá inmediatamente al día de pasado mañana.

traspie

traspie está incorrectamente escrita y debería escribirse como "traspié" siendo su significado: </br>
Traspié: m. Resbalón, tropezón.

traspiés

Traspiés (o traspié). Resbalón, tropezón o cualquier otro accidente similar que sufre una persona al caminar, trotar o correr.

trastalleres

Trastalleres, es el nombre de un barrio en el sector de Santurce en la ciudad de San Juan, Puerto Rico. Ese barrio es muy popular porque allí nació el cantante de música "salsa" Andy Montañez. El origen del nombre está relacionado en el hecho de que dicho barrio está ubicado en la parte de atrás de una zona donde existen o existían varios talleres de mecánica.

trastear

Trastear: (v. tr.) Mover o trasladar los trastos de un lugar a otro.

trastearse

Trastearse: Mudarse una persona o una familia, trasladarse en forma definitiva de un domicilio a otro.

trasteo de votos

El trasteo de votos, también conocido como trashumancia electoral, es una jugarreta o un mecanismo indebido utilizado por algunos politiqueros, que consiste en ofrecer alguna dádiva a un grupo indeterminado de electores para llevarlos a votar a un puesto de votación ubicado en un lugar diferente y alejado de su lugar de residencia.

trasto

Un trasto es cualquier utensilio de cocina, llámese plato, sartén, caldero, olla, pocillo, etc.

trata de blancas

Trata de blancas: Tráfico o comercio que una persona o grupo de personas realiza con mujeres de cualquier raza para inducirlas a la prostitución.

trata de negros

Trata de negros: En la antigüedad, tráfico de negros para venderlos como esclavos.

tratado de lausana

Tratado de Lausana: El firmado en 1923 entre los aliados y Turquía. Por él, Turquía recuperaba parte del territorio europeo, perdido durante la Primera Guerra Mundial, y los estrechos de los Dardanelos y el Bósforo quedaban desmilitarizados.

tratar el agua

Purificar el agua para hacerla potable. Este procedimiento bioquímico se realiza en las plantas purificadoras instaladas en los acueductos.

trattoria

Trattoria: En Italia, es una fonda o pequeño restaurante.

trauma craneo-encefálico leve

Es un trauma que ha sufrido una persona, que compromete el cráneo y el encéfalo. Este trauma generalmente se presenta durante un accidente de tránsito, y la palabra "leve" indica que el daño o afectación es mínimo y que por ende ni la integridad ni la vida de la persona están en peligro.

trauma craneo-encefálico moderado

Es un trauma sufrido por una persona en un accidente de tránsito, que ha comprometido el cráneo y el encéfalo. La palabra "moderado" indica que el daño ha sido poco importante y que por lo tanto la recuperación será rápida y satisfactoria, sin riesgo para el paciente.

trauma craneo-encefálico severo

Es un trauma que ha sufrido una persona, que ha comprometido el cráneo y el encéfalo. La palabra "severo" indica que el daño y afectación han sido bastante importantes, y que por ende la vida del paciente está en peligro.

travel

Travel: Palabra inglesa que en español se traduce: viaje, viajar, pasear.

traverso

Cristian Alberto Traverso es un ex-futbolista argentino que se desempeñaba como volante de contención y algunas veces como defensor central. Militó en los equipos Argentinos Juniors y Boca Juniors de Argentina, entre otros.

travertino

Travertino: m. Toba calcárea producida por precipitación química de los materiales disueltos en ciertas fuentes. Por su resistencia y ligereza se utiliza en la construcción, especialmente de techos y bóvedas.

travestirse

Vestirse una persona con ropa del sexo opuesto. En inglés: Crossdressing.

travolta

John Travolta, es un actor, cantante, músico, bailarín, productor de cine, productor discográfico, y además piloto, de origen estadounidense.

tráiler

Tráiler, forma castellanizada de la palabra inglesa trailer que traducida al español significa: remolque.

tránsfuga

Tránsfuga: (adj.) 1- Facineroso o malhechor que pasa huyendo de un lugar a otro. 2- Político que traiciona o abandona a su partido político para formar parte de otro. 3- Desertor, traidor.

trece mil

Es el número que sigue en su orden al doce mil novecientos noventa y nueve (12999) y precede al trece mil uno (13001)

trencito

Trencito: 1- Diminutivo de tren. 2- El baile del trencito es una forma de baile en la que un grupo de personas en fila, va girando haciendo círculos, al son de la música. Cada persona agarra la cintura de la persona que va adelante para avanzar en círculos o serpenteando.

tres golpes

En el lenguaje coloquial se le da la denominación de "tres golpes" a las tres comidas del día (desayuno, almuerzo y cena).

tres por tres

Tres por tres igual a nueve $(3 \times 3 = 9)$

tres quince

En el lenguaje coloquial se conoce como tres quince (3-15) a ese estado en que una persona ha tomado unos tragos de licor pero no está embriagada, es el estado en que el licor comienza a hacer un poquito de efecto y la persona comienza a emocionarse.

trescientas

Trescientos y trescientas: (en número se escribe 300). Es el número que sigue al doscientos noventa y nueve (299) y

precede al trescientos uno (301).

trescientos

Trescientos (y trescientas). 1- Tres veces cien. 2- Es el número que sigue en su orden al doscientos noventa y nueve (299) y precede al trescientos uno (301)

tresero

El tresero es el músico encargado de la ejecución del tres en una orquesta o agrupación musical.

tresero

Hay un error en la definición que hace Margarito. La definición que él hace en realidad corresponde a otra palabra: "trasero".

tri-dimensional

tri-dimensional está incorrectamente escrita y debería escribirse como "tridimensional" siendo su significado: </br>
</br>
/br>Tridimensional: (adj.) Que tiene tres dimensiones.

triboniano

Triboniano: Jurisconsulto bizantino (siglo VI). Ministro y colaborador de Justiniano. Participó en la compilación de todas las instituciones imperiales (528). Redactó las instituciones (533) y una nueva edición del Código (534).

triclosán

El triclosán es un potente agente bactericida que se utilizaba en la elaboración de productos para el cuidado y aseo personal como jabones, pasta de dientes, desodorantes, etc.

tricota

Tricota: f. Prenda tejida que sirve para cubrir la parte superior del cuerpo. Sinónimos: suéter. camisuéter, chompa.

tricotar

Tricotar: vb. Palabra de origen francés. Confeccionar prendas de vestir de punto, tejidas: Cada vez menos mujeres aprenden a tricotar, ahora la ropa tejida se compra ya hecha.

tridimensional

Tridimensional: (adj.) Que tiene tres dimensiones.

trifásico

Trifásico: (adj.) Se aplica a todo aquello que está compuesto por tres cosas iguales o diferentes.

trillizos

Trillizos: Plural de trillizo. Un trillizo es un bebé que ha nacido junto con otros dos bebés en el mismo parto.

trimoto

Una trimoto es una motocicleta provista de tres ruedas. Estos vehículos son muy útiles para personas que presentan

discapacidad motriz en extremidades inferiores.

trinos

En Internet se conoce como trinos a los mensajes que envía una persona a través de Twitter.

trio

trio está incorrectamente escrita y debería escribirse como "trío" siendo su significado: </br>
Trío: m. 1- Grupo de tres personas o cosas. 2- En música, conjunto de tres voces que generalmente están acompañadas de tres instrumentos.

triple a

Triple A (o también Triple AAA): En algunos países es la máxima puntuación académica.

triple a

Es la máxima calificación que se le da a un producto, a una entidad o a cualquier otra cosa, por su nivel de calidad.

triple choque

Un triple choque es un choque en el que están involucrados tres automotores.

triple play

Esta expresión espanglesa, en telecomunicaciones se define como el empaquetamiento de servicios en el que una empresa u operador brinda al cliente la oportunidad de gozar

de tres servicios: Internet, televisión y telefonía fija con un descuento especial en la tarifa como premio por el hecho de contratar los tres servicios con dicho operador.

triple seis

Triple seis: Es igual a seis cientos sesenta y seis (666).

triple x

Las películas triple X son aquellas que por su alto contenido pornográfico solo son recomendadas para adultos.

tripleplay

Tripleplay o triple play, es una palabra o expresión espanglesa que en telecomunicaciones se define como el empaquetamiento de servicios en el que una empresa u operador ofrece al cliente la oportunidad de gozar de tres servicios: Internet, televisión y telefonía fija, con un descuento especial en la tarifa como premio por el hecho de contratar los tres servicios con dicho operador.

tripletazo

1- En Colombia, concretamente en el departamento de Córdoba, el tripletazo es un sorteo parecido a la lotería. 2- En fútbol, un tripletazo es una tripleta, es decir, el conjunto de tres goles conseguidos por un jugador en un mismo partido.

triquiñuela

Triquiñuela: f. Engaño, treta.

trirreme

Trirreme: m. Embarcación de tres órdenes de remos, común en la antigüedad.

triscar

Triscar: vb. 1- Retozar. 2- Enredar, mezclar. 3- Torcer alternativamente y a uno y otro lado los dientes de la sierra.

triunvirato

Triunvirato: m. 1- Gobierno formado por tres personas. 2- Grupo de tres personas que dirigen o están al frente de algo.

trivial

Trivial: adj. Que carece de toda importancia o interés.

trivializar

Trivializar: vb. irreg. Restar importancia o interés.

trizas

Trizas: Plural de triza. Una triza es un pedazo pequeñísimo o una partícula que se ha desprendido de un cuerpo.

trío cucuteño

Trío entre personas de Cúcuta, Colombia.

trocear

Trocear (v. tr.) Dividir en trozos una cosa.

trochero

Trochero (y trochera). Persona que conoce y recorre trochas y caminos y que ayuda a otras personas a transitar y pasar de un lado a otro por dichos pasos, generalmente inhóspitos.

troja

Troja: f. Construcción rústica hecha con pedazos de madera, palos y ramas, de cuatro metros de altura aprox. que se usa en fincas y poblaciones como dormitorio de gallinas. Esta construcción estará dotada de una escalera por donde subirán las gallinas cuando comience a caer la noche.

troll

Troll: (Palabra de origen inglés) Un troll es una persona que se dedica a publicar mensajes o comentarios ofensivos y cargados de sarcasmo, groserías y mentiras a través de Internet, con el fin de burlarse o hacer enojar a una o varias personas.

trombonista

Trombonista: Persona que toca el trombón.

trompada

Trompada: (sustantivo femenino) Golpe fuerte que se con el puño, especialmente cuando es dirigido a la cara.

trompá

En término "trompá" en realidad es el apócope de trompada.

trompeador

Trompeador y trompeadora: (adj.) Persona que pelea a las trompadas.

trompear

1- Pelear a las trompadas con alguien. 2- Dar trompadas a algo o a alguien.

trompon

Trompón: m. Trompada, puñetazo.

troncomóvil

El troncomóvil era un pequeño vehículo hecho con troncos y pedazos de madera, que utizaban para su desplazamiento los personajes de la serie televisa LOS PICAPIEDRA. El troncomóvil, sin embargo, era un vehículo de tracción humana, ya eran sus propios ocupantes quienes con sus pies empujaban el coche.

tropel

Tropel: m. Tropelín. Grupo de personas que se mueven de forma rápida, desordenada y haciendo ruido.

tropelín

Tropelín: Tropel, muchedumbre que se mueve con desorden ruidoso.

tropicálida

Tropicálida Estéreo, es el nombre de una emisora de Guayaquil, Ecuador; emite su señal a través de la banda F. M.

trova paisa

La trova paisa, también conocida como trova antioqueña es un tipo de trova originario del departamento de Antioquia, en Colombia. Consiste en una serie de versos rimados e improvisados, generalmente con carácter competitivo entre dos o más trovadores.

trovero paisa

Un trovero paisa es un trovador que se especializa en improvisar e interpretar la trova antioqueña, también conocida como trova paisa, originaria del departamento de Antioquia, en Colombia.

truck

Truck (se pronuncia trock), es una palabra inglesa que en español se traduce: camión.

trueno

Trueno: m. En la jerga popular le llaman así al revólver y a la pistola. Sinónimos: tubo, hierro, fierro.

trump jr

Donald Trump Jr. es el nombre del primogénito del expresidente de Estados Unidos de América, Donald Trump.

truñuño

Truñuño, truñuña: Persona tacaña.

trust

Trust: (voz inglesa) Asociación formada por los principales productores o acaparadores de un producto, para dominar el mercado y controlar los precios y las condiciones de venta. Se diferencia del cartel en que, mientras en éste cada empresa conserva su autonomía, en el trust el acuerdo entre las empresas desemboca en una fusión de todas ellas.

tubito

Un pantalón "tubito", también llamado pantalón "entubado" es un pantalón de bota angosta, que queda un poco ajustado, especialmente desde más abajo de las rodillas y hasta los tobillos.

tubo

En Colombia, en la jerga de las pandillas y demás grupos al margen de la ley, el tubo es el revólver o pistola: "Al Juanchi lo sorprendió la policía haciendo un cruce, le quitaron el tubo y está preso". En el mismo lenguaje le dan los sinónimos de hierro y fierro.

tubo de escape

Tubo que tienen los vehículos automotores en la parte trasera, que sirve para expulsar los gases que se producen con la combustión dentro del motor.

tucumano

Tucumano (y tucumana). Persona nacida en la ciudad de San Miguel de Tucumán, provincia de Tucumán en Argentina.

tucumán

San Miguel de Tucumán es la capital de la provincia de Tucumán, en Argentina. Cuenta con una población aproximada de 850.000 habitantes.

tuis

Tuis: m. Palabra que se ha adaptado al español, y que significa: mensaje a través de twitter, también conocido como "trino".

tuit

Un tuit es un mensaje o comentario a través de la red social Twitter. Sinónimos: tuis, trino.

tuitear

Tuitear: vb. Enviar mensajes y comentarios a través de Twitter.

tuiter

Tuiter: Forma castellanizada de la palabra inglesa Twitter.

tuitero

Tuitero, ra: (adj.) Persona que redacta y envía mensajes a través de Twitter.

tuki tuki

"Tuki Tuki" era el nombre del bar mencionado en la obra "El Flecha", del escritor colombiano David Sánchez Juliao. En ese lugar, según la obra, Sanchez Juliao se reunió con "El Flecha", y es en esa reunión donde éste último personaje narra al autor sus vivencias y anécdotas.

tumaqueño

Tumaqueño y tumaqueña: Persona nacida en el municipio de San Andrés de Tumaco, más conocido solo como Tumaco, localidad ésta situada en el departamento de Nariño, en Colombia.

tumbador

Tumbador (y tumbadora) 1- Que tumba. 2- Obrero que corta madera para la construcción o para carpintería. 3- Avivato que mediante artimañas se apodera del dinero o de las pertenencias de una o varias personas.

tumbao

Estilo peculiar de un individuo al caminar. En la canción "Pedro Navaja", Ruben Blades dice: "Por la esquina del viejo barrio lo vi pasar, con el tumbao que tienen los guapos al caminar..."

tumefacción

Tumefacción: (f.) Inflamación de alguna parte del cuerpo producida por un golpe, un trauma o una leve complicación postquirúrgica.

tunecino

Tunecino (na). 1- Persona nacida en la ciudad de Túnez que es la capital del país del mismo nombre. 2 - Persona nacida en Túnez, país del norte de África.

tupiguaraní

Familia lingüística que comprende numerosas lenguas indígenas distribuidas desde el Río de la Plata hasta las Guayanas y desde el Atlántico a la cordillera de los Andes.

tuqui tuqui

Tuqui Tuqui o Tuki Tuki, era el nombre del bar mencionado en la obra "El Flecha", del escritor colombiano David Sánchez Juliao. En ese sitio de diversión, según la obra, Sánchez Juliao se reunió con "El Flecha", y es en esa reunión donde este último personaje narra al autor sus vivencias y anécdotas.

turba enardecida

Grupo numeroso de personas iracundas: "Una turba enardecida intentó linchar al ladrón que asaltó a la mujer en el parque".

turbaquero

Turbaquero: (y turbaquera) Persona nacida en el municipio de Turbaco, en el departamento de Bolívar en Colombia.

turbodiesel

1- Motor provisto de un turbocompresor movido por una turbina. 2- Vehículo equipado con este motor.

turbogenerador

Turbogenerador: m. (Fís.) Generador eléctrico accionado por una turbina de vapor a la que está directamente acoplado. Se llama turboalternador o turbodínamo, según produzca corriente alterna o contínua.

turdetania

Turdetania: (Geogr.) Antigua región del sur de España, en el valle bajo del río Guadalquivir, habitada por los turdetanos.

turquesa

Turquesa: 1- (s. f.) Mineral constituido por fosfato hidratado de cobre y aluminio, de color azul verdoso, que es usado principalmente en joyería. 2- (adjetivo) Color azul verdoso.

turquí

Se conoce como turquí al color azul oscuro.

tusi

"Tusi", es el nombre que se le ha dado a una sustancia sintética y muy adictiva, cuyo consumo representa graves riesgos para la salud mental.

tutear

Tutear: (vb.) Hablar a una persona utilizando el pronombre tú. En la canción "Madame Kalalú", Rubén Blades dice: "Vamos a ver que pasa Madame Kalalú, téngame confianza tráteme de tú..."

tutela legitima

La Acción de Tutela es el mecanismo previsto en el artículo 86 de la Constitución Política de Colombia, que busca proteger los derechos fundamentales constitucionales de las personas "cuando quiera que éstos resulten vulnerados o amenazados por la acción o la omisión de cualquier autoridad pública o de alguna entidad privada". La Acción de Tutela se podrá interponer ante cualquier Juez de la República.

tuti fruti

Un "tuti fruti" es una variedad de muchas cosas juntas pero en desorden.

tuti fruti

Un "tuti fruti" es una mezcla de frutas variadas picadas en trocitos, a la cual se le agrega agua, azucar, colorantes y hielo. En algunas regiones le llaman "salpicón".

tutorial de baile

Es un tutorial en el que se enseña a bailar todo tipo de música o algún tipo de música. Esta expresión en inglés se traduce: dance tutorial.

tuve

Tuve: Es el pretérito de primera persona del verbo tener: "El año pasado tuve una motocicleta, pero se dañó antes de expirar la garantía y por eso la devolví".

tv

TV: 1- Abreviatura de televisión en español. 2- Abreviatura de televisión en inglés.

twerking

Twerking: (Palabra inglesa) Acto de bailar provocativamente, con movimientos pélvicos sensuales que invitan al erotismo. Esta forma de bailar es muy parecida al "perreo" del reguetón.

twingo

El Twingo, es un pequeño automóvil fabricado por la compañía automotriz Renault.

twitcam

Es una aplicación creada para twitter, que permite a un usuario transmitir voz e imagen a sus seguidores en vivo y en directo utilizando para ello una cámara web. Al mimo tiempo, los seguidores de dicho usuario o todo aquel que esté conectado podrán enviar sus opiniones.

twitter

1.-Twitter: 1- Palabra de origen inglés que en español se traduce: gorjeo o trinar. 2- Sitio web de mensajería gratuita en el que además puedes publicar tus comentarios, añadir amigos o personas que sigues o que te siguen, y agregarlos a una lista de contactos. Los comentarios que una persona publica en esta red social se denominan "tweets", "trinos" o "tuis".

u 2

U2: Se pronuncia iu tu. Es una expresión inglesa (U Two) que en español se podría traducir como "U Dos", es el nombre dado a una banda de rock fundada en la ciudad de Dublín, Irlanda, por allá en la década de los setenta.

uci

La Unidad de Cuidados Intensivos (U.C.I.) es la sección de una clínica u hospital a donde se ingresa a los enfermos de mayor gravedad, que por esa condición requieren de una atención y seguimiento especiales, continuos y específicos.

usa

U.S.A.: Siglas de United States of America, que en español se traduce: Estados Unidos de América.

u s army

U. S. Army: Expresión inglesa que en español se traduce: Ejército de los Estados Unidos. Es la unidad de las Fuerzas Armadas de U.S.A., encargada de las operaciones militares terrestres.

u s navy

U. S. Navy (United States Navy), es una expresión inglesa que en español se traduce: Armada de los Estados Unidos.

u s navy

U. S. NAVY (United States Navy), es una expresión inglesa que en español se traduce: Armada de los Estados Unidos.

uba

Uba: Forma cariñosa de llamar o referirse a Ubaldo, nombre propio masculino.

uba

U.B.A.: Siglas de Unidad Básica de Atención, que son las unidades de atención prioritaria de Coomeva E.P.S. en Colombia.

ucraniano

Ucraniano (na). 1- Persona nacida en Ucrania. 2- Perteneciente o ralacionado con este país de Europa.

uepa

¡Uepa! y también ¡Uepa Je!, es una expresión de júbilo que puede denotar entusiasmo y alegría intensos.

ues

UES: (fis.) Abreviatura de sistema de unidades electrostáticas.

uépale

¡Uépale!, (también ¡uepa je!) es una expresión de júbilo que denota entusiasmo y alegría.

uf carajo

Esta expresión es muy utilizada en los departamentos de Bolívar, Sucre y Córdoba, en Colombia; denota asombro o sorpresa.

ufanarse

Ufanarse (v. pron.) Alabarse a sí mismo, jactarse.

uff

uff está incorrectamente escrita y debería escribirse como "uf" siendo su significado: </br>
(Interj.) Expresa cansancio, fastidio, sofocación, repugnancia: "Uf!, qué calor hace hoy!".

ultra-virus

Ultravirus: m. Virus que, como los de la vacuna y la rabia, contienen gérmenes patógenos invisibles que pasan a través de los filtros.

ultracongelador

Un ultracongelador es un electrodoméstico que se utiliza para conservar vacunas y otros medicamentos que requieren una refrigeración especial.

ultraderecha

Ultraderecha: (f.) Derecha política radical o extremista y populista.

ultrajo

ultrajo está incorrectamente escrita y debería escribirse como "ultraje" siendo su significado: </br>
ltraje: m. Dicho o hecho deshonroso que afecta directamente a una persona. Afrenta, agravio, injuria.

ultrapasteurizado

Se dice de aquel alimento lácteo que ha sido sometido a un proceso de ultrapasteurización. La ultrapasteurización es un proceso que se utiliza para eliminar o reducir en gran medida el número de microorganismos presentes, principalmente en este tipo de alimento.

ultrasonografía

La ultrasonografía, también llamada ecografía de ultrasonidos es un procedimiento en el que se utilizan ondas sonoras de alta frecuencia para ver el interior del cuerpo, colocando un transductor o sonda sobre la piel untada con un gel de contacto para generar ecos.

ultravelocidad

Ultravelocidad, es un vocablo que se está volviendo de uso recurrente. En Internet e informática en general, hace referencia a la máxima velocidad de navegación, que ofrece una compañía de telefonía celular o fija.

umbilical

Perteneciente o relativo al ombligo.

un

Un: A- Número cardinal apócope de uno. B- Sirve para indicar una persona o cosa de un modo indeterminado.

un billón

Un billón es un millón de millones (1.000.000.000.000)

un ejemplo de desmesurado

Desmesurado: Excesivo, exagerado. Ejemplo: "Los usuarios del servicio de energía eléctrica están sorprendidos por el aumento desmesurado que presentó dicho servicio este mes".

un joven bien preparado

Era el eslogan que utilizaba la empresa automotriz Renault para promocionar el automóvil Renault Clio: "Renault Clio, un joven bien preparado".

un mil

Un mil, o simplemente mil (1000) es el número que sigue en su orden al 999 y precede al 1001

un mil uno

Un mil uno (1001), es el número que sigue al mil (1000) y precede al mil dos (1002).

un yon

En la jerga popular y en especial en el bajo mundo suelen decir "un yon" para referirse a un millón: "Esa motocicleta me costó un yon". Se refiere a un millón de pesos.

una de dos

Una De Dos: 1- Expresión que se emplea para contraponer en disyuntiva dos cosas o ideas: "Una de dos: o te vas o

me voy". 2- Se usa para presentar dos opciones: "una de dos: o me dices quien es el culpable o te castigo a ti".

una en punto

Cuando se dice que es la "una en punto", quiere decir que es la 01:00 AM o la una de la tarde, que corresponde a la 01:00 PM (13:00 horas).

unas frias

unas frias está incorrectamente escrita y debería escribirse como "unas frías (con tilde)" siendo su significado: </br>
es el nombre que se le da a la cerveza en el lenguaje coloquial. En el caso de la expresión que nos ocupa hoy (unas frías) quiere decir "unas cervezas".

undécimo

Undécimo: (adj.) Que ocupa el número once en una serie ordenada de elementos o números.

unidad de mil

Una unidad de mil es lo mismo que mil unidades, y también equivale a diez centenas.

unigénito

Unigénito: (y unigénita) Persona que es hijo único, como Jesús de Nazaret, por ejemplo. Precisamente, en el pasaje bíblico de Juan 3-16, a la letra se lee el siguiente relato: "Porque de tal manera amó Dios al mundo, que dado a su hijo unigénito, para que todo aquel que en él crea, no se pierda, mas tenga vida eterna".

unionistas

Son los fanáticos del equipo de fútbol Unión Magdalena de la ciudad de Santa Marta, Colombia.

universal estéreo

Universal Estéreo. 1- Es el nombre de una emisora que emite su señal desde Ciudad de México, en los 88.1 MHz de la banda FM. 2- Era el nombre de una emisora que emitía su señal desde la ciudad de Barranquilla (Colombia), en los 93.1 MHz en la banda FM. Esta emisora actualmente se llama La Mega y pertenece a la cadena radial RCN.

universe

Universe, es una palabra inglesa que en español se traduce: universo.

universitaria

Una universitaria es una mujer que cursa estudios en la universidad.

university

Palabra inglesa que en español se traduce: Universidad.

uno

El uno (1), es el número que sigue al cero (0) y precede al dos (2).

uno más uno

Uno Más Uno Igual a Dos (1+1=2).

uno tras otro

Uno tras otro: (loc. adv.) Sucesivamente o por orden sucesivo.

uno y blanco

En el juego de Dominó, el uno y blanco es la ficha que está marcada sólo con un punto.

uno y dos

UNO Y DOS, era el nombre de una agrupación musical que interpretaba música romántica y que estuvo vigente hasta finales década de los 70.

upac

UPAC, son las siglas de unidad de poder adquisitivo constante. Era una herramienta usada en Colombia para regular el sistema de créditos y ahorros en el país.

upegui

Upegui, es un apellido de origen español.

uredinales

Uredinales: m. (Plural) Orden de hongos basidiomicetos parásitos de las plantas superiores que tienen los basidios tabicados. Se forman a expensas de esporas resistentes, llamadas teleutosporas. Comprenden las royas.

uretra anterior

Uretra anterior, también llamada uretra peneana, Es la que va por dentro del pene y termina en el meato urinario al final del glande (cabeza del pene).

uretra peneana

La uretra peneana es la que va por dentro del pene y termina en el meato urinario al final del glande. También se la conoce como uretra anterior.

urocultivo

En medicina, concretamente en microbiología, un urocultivo es un examen de laboratorio en el que mediante un cultivo de orina se busca identificar un germen o bacteria causante de una infección urinaria.

uroflujometría

Es un examen que se hace para medir el volumen de la orina eliminada del cuerpo, la velocidad a la cual se elimina y el tiempo que toma dicho proceso fisiológico.

urotac

Urotac o urotomografía, es un procedimiento que tiene como fin el estudio y exploración de las vías urinarias por medio de una tomografía computarizada (TAC).

uruguayo

Uruguayo, ya: (adj.) Originario de Uruguay, país de América del Sur.

urumitero

Los urumiteros y urumiteras son las personas nacidas en la localidad de Urumita, en el Departamento de La Guajira, en Colombia.

usanza

Usanza: f. Uso, moda, costumbre.

usufructo

Usufructo: (s.m.) Derecho que tiene una persona de usar un bien que es de otra persona, percibiendo los beneficios de dicho bien.

usufructuante

Usufructuante: Persona que aprovecha el usufructo de una cosa: "Alberto es usufructuante, tiene el usufructo de la propiedad de la casa de su hermana, y por eso le pagan la renta a él."

utiles de oficina

Útiles de oficina son entre otros: Papelería, perforadora, engrapadora, carpetas, computador y todo su conjunto incluyendo la impresora; folder A-Z, marcadores, sacagrapas, lápices y bolígrafos, etc.

utilitarismo

Utilitarismo: (s. m.) 1- Doctrina filosófica moderna que considera la utilidad como principio de la moral. 2- Actitud o tendencia a anteponer la utilidad a cualquier otra cualidad o aspecto de las cosas.

uxoricida

Un uxoricida es un hombre que asesina a su esposa.

uyuyuy!

Uyuyuy!: Interjección que denota sorpresa o admiración, y que también se usa como piropo: "¡uyuyuy, que linda estás!

ùltimo

Último: (adj.) Se refiere a aquello que en una serie ordenada ocupa el lugar final y no tiene otra cosa de su misma especie detrás o después.

última cena

Se conoce como última cena a la cena que tomó Jesús de Nazaret con sus apóstoles la noche que antecedió al día de su crucifixión.

última hora

Las noticias de última hora son las noticias más recientes o de último momento transmitidas por radio o televisión, algunas veces interrumpiendo la programación normal que en ese momento esté al aire.

últimamente

Últimamente (adv.) Recientemente; en los últimos días o en los días recientes.

último hombre

En fútbol, el "último hombre" es el último defensor que se interpone en la trayectoria de un jugador del equipo contrario que se ha proyectado al ataque y que ha eludido a los demás defensores. En caso de que el "último hombre" derribe o cometa una falta grave en contra de dicho atacante, se expondrá a la tarjeta roja. Si la falta es dentro del área, el árbitro sancionará pena máxima o penalty.

último minuto

Las noticias de último minuto son las noticias más recientes o de última hora, transmitidas por radio o por televisión o publicadas por un medio escrito.

últimos días

La Iglesia de Jesucristo de los Santos de los Últimos Días, es el nombre de la iglesia donde se congregan los mormones.

único

Único: 1- Solo en su especie. 2- Extraordinario, excelente, maravilloso.

va pa esa

Esta es una expresión coloquial que en Colombia significa: aceptado, listo, decidido.

vacaloca

En Colombia, concretamente en Barranquilla y Santa Marta, meterse en una "vacaloca" es meterse en un problema, en un lío o enredo.

vacante corazon

vacante corazon está incorrectamente escrita y debería escribirse como "corazón vacante" siendo su significado: </br>
</ri>
/br>Mejor, corazón vacante: 1- Canción del género "salsa", interpretada por la agrupación colombiana Fruko y sus Tesos, cantando Wilson Saoko. 2- Se dice de aquella persona que no está enamorada, es decir, que tiene el corazón vacante.

vaccine

Vaccine, es una palabra inglesa que en español se traduce: vacuna.

vacile

Vacile: (m.) Tomadura de pelo, vacilón, relajo, juerga.

vacilón

Vacilón: (m.) Recocha, diversión, jolgorio.

vacunatón

En Colombia se le ha dado el nombre de "vacunatón" a aquella jornada en la cual se busca vacunar contra el Covid-19

a un número importante de personas.

vagabundina

Vagabundina: (f.) Vagabundería, vagabundeo, vagancia.

vagancia y compañía

Es una compañía ficticia o imaginaria mencionada por algunos desempleados o vagos para indicar su condición de desocupados. Es así, que ante la pregunta ¿dónde trabajas?, el desempleado responde: "En vagancia y Compañía"

vagina es lo mismo que vulva?

No. Vagina es el órgano genital o sexual femenino, y la vulva es sólo una parte se este. Definiciones. Vagina: f. Órgano genital o sexual de la mujer formado por un conducto que va desde la vulva hasta el útero. Vulva: f. Parte externa del órgano genital o sexual(vagina) de la mujer, que constituye la entrada de la vagina y toda la zona que la rodea como los labios y el clítoris.

vaginal smear

Expresión inglesa que en español se traduce: frotis vaginal.

vaginitis

En medicina se conoce como vaginitis a la inflamación de la vagina, y a la inflamación simultánea de la vulva y la vagina se le llama vulvovaginitis.

vainazo

1- En el lenguaje coloquial, un vainazo es algo así como un regaño, un llamado de atención. 2- También puede ser una palabra o frase ofensiva. 3- Un insulto.

vaiven

vaiven está incorrectamente escrita y debería escribirse como "vaivén" siendo su significado: </br>
Vaivén: m. Movimiento alternativo de un cuerpo que después de recorrer una línea en una dirección, vuelve a describirla caminando en sentido contrario.

valduparense

Es el gentilicio de las personas nacidas en la ciudad de Valledupar, departamento del Cesar, en Colombia. Sinónimo: Vallenato.

vale

Es una palabra que en el lenguaje coloquial en Venezuela, significa: amigo, amiguito, parcero.

valen

Francisco Valenzuela Ávila, más conocido como Valen, fue un cantante, compositor y productor musical, oriundo de la localidad de Tocón (España).

valiosísimo

Valiosísimo (ma), es el superlativo de valioso. Que vale mucho o tiene mucha importancia, estimación o poder.

vallecaucano

Vallecaucano (na). 1- Persona nacida en el departamento de Valle del Cauca en Colombia. 2- Perteneciente o relativo a este departamento de Colombia.

vallenatero

Vallenatero y vallenatera: Persona a la que le gusta la música vallenata.

vallenatero

Vallenatero y vallenatera: Persona que impulsa y promueve la música vallenata.

vallenatero

Vallenatero y vallenatera: Persona que impulsa y promueve la música vallenata.

vallenatico

Vallenatico: Diminutivo de vallenato. Un vallenato es una canción popular que se canta acompañada por un acordeón y otros instrumentos entre ellos caja, guacharaca, guitarra, bajo, timbal, piano.

vallenato

Un vallenato es una canción popular que se canta acompañada por un acordeón y otros instrumentos entre ellos caja, guacharaca, guitarra, bajo, timbal, piano.

vallenato llorón

Algunos juglares y algunos críticos de la música vallenata le han dado el calificativo de "vallenato llorón" al tipo de música vallenata que se caracteriza por ser mucho más romántica que la música vallenata interpretada por los primeros cantantes y conjuntos que aparecieron en el Cesar, La Guajira y otros departamentos de la Costa colombiana. Sin duda, este género revolucionó el vallenato, y es por eso que hoy por hoy la música vallenata ocupa un lugar de privilegio en el mundo entero.

vallenatólogo

Un vallenatólogo (y vallenatóloga) es una persona conocedora a fondo de la música vallenata.

vallenet

Vallenet: (aparecía escrito v@llenet) Fue un grupo de música vallenata fundado en el año 1999 y que estuvo activo hasta el 2002.

vallerengue

La palabra vallerengue es un neologismo del idioma español. Es la fusión del vallenato y el merengue, ritmos musicales propios de Colombia el primero y de República Dominicana el segundo.

valluno

Valluno (na). 1- Es el gentilicio de las personas nacidas en el departamento de Valle del Cauca en Colombia. 2-Perteneciente o relativo a este departamento de Colombia.

valor de desecho

Los desechos no tienen ningún valor, su definición así lo indica: Desecho m. 1 Sobrante de algo después de haber escogido lo mejor o lo que se puede utilizar: El cascarón del huevo es el desecho, sólo nos comemos la clara y la yema. 2 Cosa que se tira por inútil: "Pon los desechos de la comida en la basura". Hay que agregar que existen desechos que deben ser tratados con sumo cuidado, como los desechos biológicos peligrosos, que se producen en clínicas y hospitales.

valuar

Valuar: (v. tr.) Señalar el precio.

vamos

Vamos: Forma exhortativa de primera persona en plural. Ejemplo: Vamos, date prisa; vamos, tenemos que salir.

van

1- Una van es una camioneta o furgoneta pequeña, parecida a un microbús. 2- Conjugación del verbo ir, cuando la acción la desarrolla la segunda o la tercera persona en plural y en tiempo presente.

vanguardista

Vanguardista: (adj.) Persona que abre nuevos caminos en el arte, la ciencia, etc.

vanidoso

1- Que tiene vanidad y la muestra. 2- Vanidoso es el nombre dado a uno de los pitufos.

vaqueros

Los vaqueros eran unos personajes muy populares en el legendario oeste de los Estados Unidos de Norteamérica en el siglo XIX; eran los encargados del cuidado del ganado en los ranchos y fincas en ese territorio. En sus días de descanso, los vaqueros acudían al saloon del pueblo más cercano, donde era muy frecuente encontrarse con otros personajes como El Sheriff, el bandido, el pistolero, el héroe, el tahúr, el ranchero, el forastero, el indio, etc. En el saloon, todos estos personajes disfrutaban de la atención de las "chicas alegres".

vaquiro

vaquiro está incorrectamente escrita y debería escribirse como "váquiro" siendo su significado: </br>
Cuando tenía doce años mi mamá me llevó de visita a Venezuela, concretamente en un municipio llamado El Guayabo en el Estado Zulia. Recuerdo que en la zona rural, cerca a una finca que visitamos había un pequeño arroyo al que llamaban "caño váquiro". No sé por qué le llamaban "caño" cuando en realidad era un pequeño arroyo.

var

VAR, son las siglas de video asistencia arbitral. Es un sistema de ayuda arbitral basada en imágenes de video, que ha sido implementado por la FIFA en el mundial de Rusia 2018. Es un sistema de ayuda instantánea para casos de jugadas que pueden resultar dudosas para el árbitro, prestada por un grupo de personas expertas en fútbol y su reglamento. Así por ejemplo, en una jugada donde un jugador es derribado dentro del área, el árbitro sanciona penalti, pero para estar más seguro consulta al grupo del var con quien mantiene comunicación directa, y se dirige hacia una pequeña pantalla dispuesta cerca del terreno de juego, para finalmente toma la decisión después de analizar rápidamente el video.

variantes del nombre carmen

Las variantes del nombre propio femenino Carmen, son: Carmenza, Carmiña y Carmelina; el diminutivo es: Carmencita,

y para llamarla cariñosamente se utiliza "Carmocha".

varillazo

Varillazo: (s. m.) Golpe dado con una varilla.

varillero

Un varillero y varillera es aquella persona que sólo está pendiente o interesada en sacar beneficio propio o provecho económico en toda situación o suceso.

varitazo

Varitazo: (s.m.) Golpe dado con una vara o con una varita.

vatiaje

Vatiaje: (sustantivo masculino) 1- Cantidad de vatios necesarios para poner en funcionamiento un aparato o máquina. 2- Cantidad de vatios que produce un generador, un alternador o cualquier otro aparato afín.

vaucher

vaucher está incorrectamente escrita y debería escribirse como "voucher" siendo su significado: </br>
Voucher: Palabra de origen inglés que en español se traduce como comprobante, siendo sus sinónimos vale o cupón. En el caso del papelito que se firma cuando se hace una compra o un avance en efectivo con la tarjeta débito o crédito, es según el caso, comprobante de compra, de pago o de avance, o simplemente se puede utilizar el término inglés: "voucher".

ve de vaca

La letra ve (v), también llamada uve, ve corta, ve pequeña, ve chica y coloquialmente "ve de vaca", es la vigesimotercera letra del alfabeto español.

vector

En biología, un vector, también conocido como agente transmisor, es un agente que puede propagar una enfermedad de un organismo a otro: Los mosquitos anofheles son vectores de la malaria (paludismo).

vedette

Vedette: Palabra francesa que en español se traduce "estrella".

Una vedette es la estrella o actriz principal de una obra de teatro, una telenovela, una revista o cualquier otro espectáculo.

veedor

Veedor: (y veedora) 1- Persona que examina con detenimiento o controla lo que hacen otras personas. 2- Persona que se encarga de inspeccionar, comprobar y auditar todo lo que tiene que ver con las obras, megaobras, inversiones y gastos, especialmente en el sector público.

vehículo de tracción animal

Es un vehículo tirado o halado por un cuadrúpedo doméstico como un caballo, burro, yegua, mulo o mula, incluso, estas carretas de dos o tres ruedas son a veces tiradas por bueyes.

vehículo pesado

Es un vehículo de un gran peso y que es capaz de transportar carga pesada. Entre los vehículos pesados se encuentran: el autobús, el camión, el tracto-camión, la tractomula, el tren, etc.

veintena

Una veintena es la reunión de 20 elementos.

veinticuatro kilates

Grado máximo de pureza del oro.

veintiuno

Veintiuno (21) es el número que sigue en su orden al veinte (20) y precede al veintidós (22).

veintiún mil

Veintiún mil (21.000), es el número que sigue en su orden al veinte mil novecientos noventa y nueve (20.999 y precede al veintiún mil uno (21.001)

veintiúnico

En el lenguaje coloquial en Colombia, el término ventiúnico (o ventiúnica) hace referencia a aquella condición en que por falta de dinero en el momento, se tiene un solo objeto, artículo o elemento. Por ejemplo: "Esta es la ventiúnica camisa que tengo".

vejamenes

Vejámenes: Vejaciones, humillaciones, maltratos.

veleño

Veleño, ña: Persona nacida en el municipio de Vélez, en el departamento de Santander en Colombia. Este municipio es muy conocido por ser ahí donde se elabora el delicioso bocadillo veleño, cuyo ingrediente principal es la guayaba.

velocista

Un velocista es un deportista que participa en carreras de velocidad.

velocímetro

Aparato electrónico que en un vehículo indica la velocidad de desplazamiento.

velocípedo

Velocípedo: (s.m.) Vehículo con dos o tres ruedas que constituyó el origen de la bicicleta.

velozmente

Velozmente: adv. A toda velocidad, a toda marcha.

vendedora de minutos

Una vendedora de minutos es una trabajadora independiente informal que, con varias líneas celulares activas, ofrece

en una esquina o en un local, servicio de llamadas a teléfonos celulares y a teléfonos fijos nacionales y de otros países.

vendedora de tinto

Las vendedoras de café tinto son unas vendedoras informales, de nacionalidad venezolana, que han llegado a algunas ciudades de Colombia, agobiadas por la crisis que se vive en ese país, y que han encontrado en la venta de esta bebida una forma de conseguir el sustento diario.

vendetta

Vendetta: (voz italiana) Venganza. Antigua costumbre corsa, consistente en vengarse toda una familia de otra, alguno de cuyos miembros había ofendido o dado muerte a un miembro de la primera.

venerado

Es el participio del verbo venerar.

venezolanas

Las venezolanas son las chicas nacidas en Venezuela, país de América del Sur.

venezoliche

Venezoliche, fue una palabra utilizada por el cantante Héctor Lavoe en dos de sus canciones; la utilizó como sinónimo de venezolano: "A lo venezoliche..." decía el popular cantante de salsa.

venir

Venir. (v. tr.). Trasladarse una persona, un animal o un vehículo de allá hacia acá, o hacia el lugar donde está la persona que habla.

venta de minutos

La venta de minutos o venta de llamadas es una actividad que ha tomado auge en algunos paises, especialmente en Suramérica. Las personas que se dedican a esta actividad son trabajadores informales que generalmente se ubican en las esquinas y que con varias líneas activas ofrecen el servicio de llamadas a todo destino, es decir, a cualquier operador celular y a teléfonos fijos nacionales e internacionales.

ventana en informática

En informática, una ventana es un área visual, normalmente rectangular, es un elemento básico de la interacción del usuario con el sistema, el cual a su vez permite tener varias ventanas abiertas, las que se pueden minimizar, mover, ocultar, restaurar y cerrar a voluntad del internauta, utilizando para ello el ratón del computador. Las ventanas muestran y permiten la entrada y salida de datos de los procesos que se ejecutan separada o simultáneamente.

ventaquemada

Ventaquemada es el nombre de un municipio de Colombia, ubicado en el departamento de Boyacá. Cuenta con una población aproximada de 17.000 habitantes.

ventaquemense

Ventaquemense es el gentilicio de las personas nacidas en el municipio de Ventaquemada, en el departamento de Boyacá en Colombia.

ventarrón

Ventarrón. (sustantivo masculino) Viento que sopla con mucha fuerza.

ventiuno

La escritura correcta es veintiuno. 1- El veintiuno (21) es el número que sigue en su orden al 20 y precede al 22. 2-Número que resulta de sumar veinte y uno (20+1).

ventorrillo

Ventorrillo: m. 1- Pequeña tienda de barrio. 2- Puesto de venta callejero. Sinónimo: Ventorro.

ventorro

Ventorro: m. 1- Pequeña tienda ubicada en un barrio popular. 2- Pequeño puesto de venta callejero. Sinónimo: Ventorrillo.

ver el predicado

La persona que pregunta, posiblemente quiere saber que es predicado. Definición: En una oración, Predicado es lo que se dice del sujeto. Ejemplo: En la oración "María llegó tarde al trabajo", "María" es el sujeto, y "llegó tarde al trabajo" es el predicado.

ver significado de colono

Colono, na: Persona que hace parte de una colonia que se ha establecido en un lugar para habitarlo.

veracruzano

Veracruzano (na), es el gentilicio de las personas nacidas en la ciudad de Veracruz, en el Estado del mismo nombre, en México.

verbenero

Verbenero: (y verbenera) 1- Persona que es aficionada a las verbenas. 2- De la verbena o relacionado con esta fiesta popular.

verbigracia

Verbigracia: Expresión de origen latino que significa "por ejemplo", "como tal".

verdad pelá

Es una expresión coloquial que significa: verdad absoluta, una verdad evidente.

verdidulce

verdidulce está incorrectamente escrita y debería escribirse como "agridulce" siendo su significado: </br>
(adj.) Que tiene combinación de sabores agrio y dulce: "Algunos guisos de comida china se condimentan con salsas agridulces".

verdidulce

verdidulce está incorrectamente escrita y debería escribirse como "agridulce" siendo su significado: </br>Se aplica a algo que es agradable y desagradable la a la vez.

verdurero

Verdurero: (y verdurera) Persona que vende verduras.

vergación

Es una palabra con la que se expresa asombro, sorpresa o enfado; muy utilizada en el Estado Zulia en Venezuela.

vergajo

Vergajo: (adj. cal.) Muérgano, sinvergüenza, patán, malvado, perverso, canalla.

vergogna

Vergogna. (se pronuncia vergoña). Es una palabra italiana que en español se traduce: vergüenza.

verguero

Verguero: (m.) Es una palabra muy utilizada en el Estado Zulia, en Venezuela, significa: enredo, confusión, barullo.

verguito

En el Estado Zulia, en Venezuela, le dicen "verguito" a cualquier objeto pequeño. Esta palabra en diminutivo proviene del término "verga", que es muy utilizado en ese pais y que denota asombro, ira o sorpresa.

vero

Vero: 1- Apócope de Verónica, nombre propio femenino. 2- Forma cariñosa de llamar o referirse a Verónica.

verraco

Verraco, ca: En Colombia, Persona inteligente, diligente y capaz de realizar una tarea o labor con empeño, esmero, rapidez y eficacia.

verruga vulgar

Verruga vulgar: Pequeño tumor benigno que sale en la piel, también llamado verruga vírica, que se erradica a través de un procedimiento ambulatorio de cauterización realizado por un médico especialista en dermatología o un médico general.

verseador

Verseador: (y verseadora) Persona que hace versos.

very good

Expresión inglesa que en español de traduce: muy bien, muy bueno.

very nice

Expresión inglesa que en español se traduce: muy agradable.

very very

En el lenguaje coloquial, un very very (también se escribe veri veri o bery bery), es un desmayo, patatús, yeyo.

vesga

Vesga, es un apellido de origen español.

vestidura larga

Túnica que usan los clérigos como papas, arzobispos, obispos, sacerdotes, etc.; en especial la que usan para celebrar algunos oficios religiosos.

vestier

Vestier: m. 1- Cuarto o espacio destinado para cambiarse de ropa. 2- En un almacén o tienda de ropa, cuarto o espacio en el que los clientes se miden o prueban la ropa.

via crucis

via crucis está incorrectamente escrita y debería escribirse como "vía crucis (con acento)" siendo su significado: </br>
</br>
Expresión latina con que se denomina el camino señalado con diversas estaciones de cruces o altares, en memoria de los pasos que dio Jesús de Nazareth camino del calvario.

vibromasajeador

En medicina, un vibromasajeador es un aparato eléctrico que se utiliza en fisioterapia para, por medio de masajes, reducir o curar la tensión muscular que pueden llegar a padecer algunas personas, especialmente en cuello y en hombros.

vice-almirante

Vicealmirante: Oficial de la Armada Nacional de Colombia que ostenta el rango inmediatamente superior al de contraalmirante e inmediatamente inferior al de almirante.

vice-rector

Vice-rector: (y vice-rectora) Persona que ocupa el cargo inmediatamente inferior al de rector y lo reemplaza en determinadas ocasiones, por ejemplo, cuando está de vacaciones.

viceprocurador

El viceprocurador es el funcionario inmediatamente inferior al procurador.

vicisitud

Vicisitud: f. Adversidad, Contratiempo, Calamidad, Afugia.

victoria principal

Es una actriz nacida en Fukuoka Japón, pero de padres estadounidenses. Ha participado en numerosos filmes como actriz principal.

victorinos

Victorinos: m. (Plural) Miembros de la congregación religosa fundada en Paris en 1113 por Guillermo de Champeaux.

victrola

La persona que pregunta, quizás quiso decir Vitrola.

Vitrola: Era una máquina de música (cuando existían los discos, llamados L. P.) que funcionaba automáticamente al introducir monedas en su interior. Sinónimo: Traganíquel. En la actualidad, estas máquinas son conocidas con el nombre de Rockolas.

vida crediticia

La vida crediticia, también llamada historial crediticio es el registro de una persona, de todos los créditos que ha tenido en el sector bancario y comercio en general. En dicho registro aparece entre otros datos, el comportamiento de pagos que el cliente mantiene o ha mantenido con las entidades acreedoras. En Colombia, esta información es manejada por Datacréto, Covinoc y Fogafín.

video íntimo

Un video íntimo es un video que muestra las partes íntimas de una persona, especialmente se llama video íntimo a aquel video donde se muestran escenas eróticas protagonizadas por una o dos personas, y que bien pueden corresponder a relaciones sexuales que involucren penetración vaginal, penetración anal, anilingus, cunnilingus, felación, etc.

video porno

Un video porno es un video que contiene escenas de sexo protagonizadas principalmente por una actriz y un actor pornos, y que a veces puede involucrar a un tercer o tercera protagonista.

video tape

Es una expresión inglesa que en español se traduce: cinta de video. Con la evolución de la tecnología esta expresión ha quedado en desuso.

video-chat

Video-chat o videochat: Charla o conversación entre dos o más personas a través de Internet, en la que además de intercambiar mensajes escritos, también pueden intercambiar mensajes orales y visuales, ya que utilizan micrófonos y cámaras de video.

video-clip

Un vídeo-clip es un vídeo muy corto que se usa generalmente para acompañar una nota publicitaria en Internet, televisión, etc.

videoaficionado

Videoaficionado (a): Persona que es aficionada a grabar videos con una cámara de video o con un teléfono celular, para después subir dichos videos a las redes sociales.

videocasete

Un videocasete es un casete en cuya cinta se pueden grabar imágenes y sonido. Con la aparición del DVD, el videocasete entró en desuso.

videochat

Videochat: Charla o conversación a través de Internet, entre dos o más personas, en la que además de intercambiar mensajes escritos, los interlocutores también pueden itercambiar mensajes orales y visuales, ya que utilizan micrófonos y cámaras de video.

videoclip

Un videoclip o video-clip, es un video muy corto, que no supera los treinta segundos de duración y que se utiliza generalmente para acompañar una nota publicitaria en internet, televisión, etc.

videograbadora

Una videograbadora, también llamada videocasetera y videocasette, era un pequeño aparato electrónico capaz de grabar y reproducir audio y video. Generalmente contaba una unidad para videocasette.

videojuego

Un videojuego, también conocido como juego de video es un juego electrónico que se puede visualizar en la pantalla de un televisor, un computador, una tableta o un teléfono inteligente.

videollamada

La video-llamada es el nuevo servicio que ofrecen las compañías de telefonía celular, que consiste en el uso del canal asignado para la voz, habilitándolo para transmitir video de manera simultánea. Para establecer una video-llamada, los terminales móviles (smartphones) deben contar con cámaras frontales, tanto el que envía como el que recibe.

videotape

Videotape: (se pronuncia videoteip). Un videotape, también llamado video-cinta, video-cassette o cinta de video, es un aparato que registra imágenes de video acompañadas de sonido, sobre una cinta magnetofónica.

videoteca

Videoteca: f. 1- Colección de videos grabados en cintas, DVDs, etc. 2- Mueble o local donde se guardan videos.

videógrafo

Videógrafo (y videógrafa) Persona que graba imágenes de video.

vidita

Vidita: Diminutivo de vida. Esta palabra es utilizada en expresiones cariñosas como "mi vidita", "vidita mía", etc. En la canción "La Vida Es Chiquita", Lila Murillo dice: "mi vidita si tu sabes que te quiero y que por tu amor me muero no me dejes tan solita..."

viejo sol

Se denomina "viejo sol" a la antigua unidad monetaria del Perú. Esta moneda anteriormente se denominaba "Sol". La denominación "Viejo Sol" surge para diferenciarla del "Nuevo Sol" que es la actual unidad monetaria de ese país.

viernes 13

Para algunas personas supersticiosas, el viernes 13 es un día de mala suerte o de mal agüero. Este mito tiene su origen en la religión católica, ya que según la creencia popular Jesús fue crucificado un viernes y según la Biblia había trece personas en la última cena la noche que antecedió al día de dicha crucifixión.

viernes trece

Para algunas personas supersticiosas, el viernes trece es un día de mala suerte o de mal agüero. Para algunos este mito tiene su origen en la religión católica, ya que según la creencia popular Jesús fue crucificado un viernes y según la Biblia había trece personas en la última cena la noche que antecedió al día de esa crucifixión.

vigorosidad

Vigorosidad: (s. f.) Cualidad de la persona vigorosa, que tiene fuerza y fortaleza para realizar o resistir trabajos difíciles.

vihuela

Vihuela: f. Antiguo instrumento de cuerda. Tenía forma de guitarra, pero su mecanismo y su forma de ejecución eran como los del laúd, a cuya familia pertenece en realidad.

villanuevero

Villanuevero (a): 1- Gentilicio de las personas nacidas en el municipio de Villanueva, en el departamento de La Guajira en Colombia. 2- Gentilicio de las personas nacidas en el municipio de Villanueva, en el departamento de Santander en Colombia.

vilma palma

Vilma Palma e Vampiros es una agrupación argentina que interpretaba principalmente música rock y una que otra balada pop. Lo que más llama la atención de esta agrupación es el error gramatical en el nombre.

vilma palma e vampiros

Vilma Palma e Vampiros es un grupo de rock argentino. Lo que más llama la atención de esta banda es el error gramatical en el nombre.

vinicultura

Vinicultura: (f.) Técnica para la elaboración de vinos.

vinil

Vinil, es el material con que están fabricadas las dos pequeñas antenas que porta El Chapulín Colorado y que están ubicadas sobre la parte superior de su cabeza. Dichas antenas emiten vibraciones y sonidos característicos que alertan a El Chapulín Colorado sobre situaciones de riesgo que podrían poner en peligro su integridad física, e incluso su vida.

vinícius júnior

Vinícius José Paixaõ de Oliveira Júnior, más conocido como Vinícius Jr., es un futbolista brasileño que se desempeña como como delantero. En la actualidad hace parte de la nómina del equipo Real Madrid de España. Recientemente ha sido víctima de racismo por parte de algunos aficionados de otros equipos en ese país.

vinola

El ron de vinola es una bebida embriagante de fabricación casera o artesanal, que se elabora a partir de la fermentación del jugo de piña. Este bebida, con sabor parecido al del famoso "guandolo" santandereano, se elaboraba principalmente en el departamento de Magdalena en Colombia.

viña del mar

Viña del Mar: Ciudad de Chile en la provincia de Valparaíso, muy conocida por ser la ciudad donde se realiza anualmente el Festival Internacional de la Canción, que lleva su nombre.

violento

El Violento, es el título de un álbum musical de la agrupación Colombiana Fruko y sus Tesos.

violinista

Persona que toca el violín.

violoncelo

Violoncelo: m. Instrumento musical de cuerda y arco, más grande que el violón y de idéntica forma.

violonchelista

Músico que toca el violonchelo.

violón

Violón: m. (Mús) Instrumento musical de cuerda y de arco, de forma casi idéntica a la del violín, pero de dimensión mucho mayor y de diapasón más bajo.

virada

Virada: Giro de un barco para cambiar de dirección: Al ver el iceberg el Titanic intentó una virada, pero ya era demasiado tarde.

viralizar

Viralizar, es un neologismo que hace referencia al hecho de hacer viral en Internet, concretamente al hecho de propagar de manera rápida a través de Facebook, YouTube, Twitter, etc., cualquier tipo de contenido como una imagen, un audio, un video, un texto, ect.

virescencia

Virescencia: f. (Bot.) Cambio de color de la flor, sin modificación de las piezas florales.

virgo

Virgo: (s.m.) También conocido como virguito. Membrana genital que está intacta en las mujeres vírgenes y se rompe cuando dejan de serlo. El nombre científico del virgo es: himen.

virguito

Virguito, es el nombre con el que también es conocido el virgo, cuyo nombre científico es: himen.

virgulilla

Virgulilla (sustantivo femenino) Raya o trazo usado en la escritura, como la cedilla, el apóstrofo, etc.

virilidad

Virilidad: f. Cualidad de viril. Conjunto de características consideradas propias del varón.

virosis

Virosis: f. (Med.) Nombre genérico de las enfermedades cuyo origen se atribuye a virus patógenos.

virólogo

Un virógolo (la) es un médico especialista en virologia.

virreinal

Virreinal: (adj.) Relacionado con el periodo histórico en el que había virreyes, durante las colonias españolas en América.

visegimal

visegimal está incorrectamente escrita y debería escribirse como "vigesimal" siendo su significado: </br>
Vigesimal: adj. Aplícase al sistema de contar de veinte en veinte. Ejemplo: 20-40-60-80-100-120-140-160.

visegimal

visegimal está incorrectamente escrita y debería escribirse como "vigesimal" siendo su significado: </br>
Vigesimal: adj. Aplícase al sistema de contar de veinte en veinte. Ejemplo: 20-40-60-80-100-120-140-160.

viserverso

viserverso está incorrectamente escrita y debería escribirse como "viceversa" siendo su significado: </br>

(adv.)
1- Al contrario, al revés.
2- Invirtiendo el orden de los términos: Compró un tiquete de avión para hacer un viaje

Madrid-Londres y viceversa, o sea Londres-Madrid.

visisitud

visisitud está incorrectamente escrita y debería escribirse como "vicisitud" siendo su significado: </br>
Vicisitud: f. Adversidad, Contratiempo, Calamidad, Afugia.

visita conyugal

La visita conyugal es una visita programada durante la cual se le permite a un recluso o reclusa tener relaciones sexuales con el visitante o la visitante, que no necesariamente tiene que ser su cónyuge, pues si el reo no es casado ni tiene novia o amante, le es permitido contratar a una trabajadora sexual para tal efecto. Si es una reclusa, el visitante debe ser su esposo, su compañero permanente, su novio o su amante.

visitador médico

Un visitador médico es un profesional encargado de visitar los consultorios médicos de todas las especialidades para ofrecer información sobre los nuevos productos o medicamentos que se han desarrollado recientemente en la industria farmacéutica.

vistazo

Un vistazo es una mirada u ojeada rápida que se le da a algo o alguien.

vitamina c

La Vitamina C es una vitamina hidrosoluble necesaria para la salud del tejido conjuntivo del cuerpo y de las membranas celulares. Participa en el metabolismo de las grasas y en la producción de hormonas, entre otros procesos biológicos.

vitaminarse

Vitaminarse. (v. pron.) Tomar vitaminas una persona.

vitelina

Vitelina: f. 1 Fosfoproteína de la yema del huevo, cuyo grupo prostético es la lecitina. 2 Globulina presente en las semillas de ciertas leguminosas y granos de cereales.

vitico

Vitico: Forma cariñosa de llamar o referirse a Víctor.

vitíligo

El vitíligo es una enfermedad de la piel que se caracteriza por la aparición en primera instancia de unas manchas blancas en algunas zonas específicas, y que después invaden todo el cuerpo, produciendo despigmentación en las zonas afectadas.

viuda de pescado

La viuda de pescado es un plato típico de Colombia. Preparación: Se pone a cocinar el pescado con la yuca, ñame, plátano verde y plátano amarillo; todo esto acompañado de otros ingredientes. En las zonas rurales disponen una mesa grande o mesón, lo cubren con hojas de plátano y sobre estas sirven el pescado con las demás provisiones.

vivaracho

Vivaracho, cha: adj. Avispado. Entusiasta.

vive 100

Vive 100, es el nombre de una bebida energizante producida y envasada por la Multinacional Quala y distribuida en varios países.

viveza

Viveza: (f.) Rapidez en los movimientos, en las acciones y en las reacciones.

vivi

Vivi: Forma cariñosa de llamar o referirse a Viviana.

vivito

Diminutivo de vivo.

vivito y coleando

Es una expresión que en la jerga popular quiere decir: sano y salvo.

vivoras

vivoras está incorrectamente escrita y debería escribirse como "víbora." siendo su significado: </br>
Una víbora es una serpiente venenosa con cabeza triangular. Sinónimos: Culebra, serpiente. Plural: Víboras.

vizconde

Vizconde: m. Título nobiliario inferior al de conde.

vírgenes

Vírgenes: m. y f. 1 Que no han tenido relaciones sexuales. 2 Dícese de las tierras que no han sido cultivadas. 3 Dícese de las cosas que se conservan en su estado original.

vladi

Vladi. 1- Acortamiento de la palabra Vladimir, que corresponde a un nombre propio masculino.

2- Forma cariñosa de llamar o referirse a Vladimir.

vocalista

Vocalista: Persona que canta en una orquesta o en un conjunto musical.

vocerrón

Vocerrón: (m.) Voz fuerte y gruesa.

voladores

Los voladores son tronadores elaborados a base de pólvora, que al ser encendidos salen volando hacia el espacio, explotando y retumbando. Estos elementos son muy utilizados en época de navidad, sin embargo las autoridades intentan prohibir su uso por el riesgo que representan para la integridad fisica de las personas y en especial de los niños.

volante de contención

En fútbol, el volante de contención es un jugador que ocupa una posición en el medio campo de su equipo, y que tiene la función de defender cuando el equipo contrario se va al ataque.

volante ofensivo

En fútbol, el volante ofensivo, también conocido como mediocampista ofensivo o centrocampista ofensivo, es el jugador que ocupa una posición en el medio campo de su equipo, y que tiene la característica y función principales de irse al ataque, driblar y anotar goles. El volante ofensivo generalmente está marcado con el número 10.

volarse

Volarse (v. pron.) Escaparse, irse corriendo de un lugar, evadirse.

volatilidad

Volatilidad: (f.) 1- Cualidad de volátil. 2- Inestabilidad o variabilidad de los precios en los mercados financieros.

volá

volá está incorrectamente escrita y debería escribirse como "de volada" siendo su significado: </br>
Expresión adverbial que significa: de prisa, rápidamente, a toda prisa. Esta expresión es muy utilizada en México.

volcarse

Volcarse: (v. pron.) Dicho de un vehículo, chocar, dar varias vueltas de campana y quedar con las ruedas hacia arriba. 2- Trasladarse un grupo de personas de un lugar a otro en masa.

voleibolista

Persona que practica el voleibol.

volquetada

Una volquetada es la carga que se puede transportar en una volqueta. Ejemplos: una volquetada de arena, una volquetada de escombros, etc.

volquetero

Volquetero: (adj.) Propietario de una o varias volquetas.

voltaje

Voltaje. (sustantivo masculino) Cantidad de voltios que actúan en un aparato o sistema eléctrico.